



門田の里

八王子市立門田中学校

令和7年12月25日

学校だより No.9

〔教育目標〕○進んで学習する人になろう ○仕事に精を出す人になろう ○心身ともに健康で思いやりのある人になろう

「終業式講話」 ～門田中 PRIDE～

朝、早く登校してきた生徒たちが、率先して、昨日、大掃除で廊下に運び出した机といすを教室に入ってくれる光景を、今年も見受けることができました。門田中の良いところを終業式の日も見ることができて、とてもうれしく思います。生徒の皆さん、ありがとうございます。

さて、早いもので、もう年の瀬です。大阪関西万博の開催、日本初の女性首相の誕生、大谷選手の活躍、物価の高騰……。激動の2025年が終わりを告げようとしています。

今日は「PRIDE」という英単語について触れたいと思います。日本語に訳すと「うぬぼれ」という、あまり印象の良くない意味もあれば、「誇り」という素敵な意味もある、双方を兼ねた単語です。

「うぬぼれ」が高くなってしまうと、他者を見下したり、批判を受け入れられなかったりし、周囲との関係も悪化してしまいます。また、困ったときに助けを求められず、他者を寄せ付けない態度により、次第に孤立してしまいます。一方で「誇り」をもつことになると、自分の成果や能力に自信をもつことができ、さらなる向上心が生まれます。また、困難な状況でも諦めずに取り組む粘り強さにつながります。まさに、門田中の生徒の皆さんのようにですね。

現在、3年生を対象に進路に向けた面接練習を、副校長先生と分担し行っています。私はその中で必ず「あなたの誇りは何ですか?」と聞いています。生徒の皆さんにとっては難問らしく、悩みながら答える姿をしばしば見かけます。しかし、皆さんなら、さほど悩むことはありません。偉業を成し遂げることも、もちろん素晴らしいことですが、「あいさつがしっかりできること」や「自分の役割の責任を果たすこと」、「仲間を思いやる優しさをもてるここと」等、日々、当たり前にやり遂げていることも十分に「誇り」と言えます。ぜひ、これまで過ごしてきた門田中での取組に「誇り」をもって残りの中学校生活を過ごしてください。

ちなみに私の「誇り」は、いつも、元気にあいさつをしてくれる生徒の皆さんです。来年も始業式の日に元気に登校してください。良いお年を!

生徒の活躍

○TACC 第66回八王子市陸上競技選手権大会 兼 第79回八王子市民スポーツ大会（10月26日）

男子中学 走高跳 第3位 1m45

男子中学2年100m 第3位 12秒02+0.6

○第17回八王子市中学校科学コンクール（12月6日） 努力賞

○女子バスケットボール部 71地区中学校新人大会（12月7日） 第3位

第8回 神奈川Kリーグカップ（12月14日） 第2位

○卓球部 八王子市中学校新人大会（12月13日） 男子団体 第5位

○U-16 プログラミングコンテスト八王子大会（12月14日） 入選

○令和7年度明るい選挙啓発ポスターコンクール

八王子市最優秀賞 八王子市佳作

学校閉庁日における緊急連絡先

令和7年12月29日(月)から令和8年1月3日(土)まで学校閉庁日となり、教職員が不在となります。緊急時の場合は、連絡先にご連絡ください。

○一刻の猶予もない場合や生命の危機にかかる場合

⇒ 高尾警察署 TEL 665-0110

八王子警察署 TEL 621-0110

○上記以外の緊急時 ⇒ 本校の Home & School の欠席連絡

〔閉庁日は緊急時用となります〕

〔年末年始のため対応できない場合もあります〕